



DOSSIER DE PRESSE

Le Rallye Seniors

17 et 18 mars 2017 - St Astier

Pourquoi un Rallye Seniors ?

En 2016, sur les 43 personnes décédées sur les routes de Dordogne, 20 avaient plus de 65 ans. Sans vouloir stigmatiser cette population, le constat peut être fait que des problèmes de comportement sur la route sont souvent induits par la perte de vigilance, le handicap, la fragilité physique ou l'état psychologique lié à l'âge

Cette surreprésentation des seniors dans le nombre de tués sur les routes de Dordogne en 2016 a incité la préfecture à mettre en place des actions de préventions spécifiques.

Un plan d'action complétant le Plan Départemental d'Actions et de Sécurité Routière a été signé par la Préfecture et le Parquet le 22 septembre 2016. Ce plan donne la priorité aux actions à mener vers cette population.

Un groupe de travail spécifique a été constitué et une 1ère intervention a été faite par les Intervenants Départementaux de Sécurité Routière (IDSR) de la Préfecture à l'occasion de la journée « Seniors soyons sport », organisée à Trélissac par le Conseil Départemental le 13 octobre 2016.

Une très forte fréquentation a été remarquée sur ce stand. Les animations proposées étaient sur les thèmes du temps de réaction face à l'obstacle, de l'alcool, des médicaments ou encore de la réglementation des giratoires.

Pour l'année 2017, les actions programmées sont les suivantes :

- Les 17 et 18 mars 2017 : un Rallye Seniors est organisé à Saint-Astier par la gendarmerie en partenariat avec la mission sécurité routière de la Préfecture et les IDSR.
- le 1^{er} avril 2017 : Une Journée Alternative aux Poursuites (JAP) spéciale « Seniors » à Sarlat en collaboration avec la gendarmerie. Cette journée est proposée à des usagers contrevenants en lieu et place d'une sanction. Les thèmes abordés sont basés sur les infractions qui ont été commises par les contrevenants présents. Des vidéos sont projetées et sont propices à des échanges portant sur les fautes de comportements, la fatigue, l'alcool...
- Un module de sensibilisation d'une demi-journée à destination des clubs Seniors a été créé. Ces

interventions faites par la Mission Sécurité Routière et les IDSR sont programmées à ce jour aux dates suivantes : 13 avril 2017 à Sorges, 5 mai 2017 à Coursac et le 2 juin 2017 à Bourdeilles .

Présentation du Rallye des seniors

Le rallye des seniors aura lieu les 17 et 18 mars 2017 à la salle de la Fabrique à Saint Astier (rue de l'Amiral Courbet) et sur le parking de la salle (pour l'atelier extérieur). Il se déroulera par demi-journée. 5 ateliers sont au programme.

Les inscriptions se font pour la matinée (8h30-12h30) **ou** pour l'après midi (13h30-17h30) et par dates (17 ou 18 mars 2017).

Ce rallye est organisé par la gendarmerie en partenariat avec la mission sécurité routière de la Préfecture et les IDSR.

Les ateliers

- La révision du code de la route
- La conduite sur piste et sur route
- Les seniors et les accidents
- Les risques routiers (alcool, médicaments ...)
- La vision. Cet atelier est animé par un opticien, test de vue gratuit

Modalités d'inscription

La participation à ce rallye est gratuite. Les inscriptions se font à partir du 8 mars 2017 soit par mail edsr24@gendarmerie.gouv.fr ou par téléphone 05 53 02 71 10. Attention le nombre de place est réduit. (100 places pour les 2 jours)